
XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 2 DEL 30/07/2013 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Vicepresidente) (Presente)
PERRON Ego (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
FONTANA Carmela (Delega il Consigliere

GUICHARDAZ)
LA TORRE Leonardo (Presente)

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  15:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

Proponente la Giunta regionale (Assessore al bilancio, finanze e patrimonio)

2) Proposta  di  atto  amministrativo,  presentata  in  data  15  luglio  2013,  concernente: 
"Approvazione  del  bilancio  al  31  dicembre  2012  della  Gestione  straordinaria  in 
liquidazione  per  l'esercizio  della  Casa  da  gioco  di  Saint-Vincent,  a  norma 
dell'articolo  8  della  legge  regionale  21  dicembre  1993,  n.  88  e  successive 
modificazioni". SEDE REFERENTE

*     *     *

Il Presidente ISABELLON, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
5334 in data 24 luglio 2013.
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il  Presidente  ISABELLON  introduce  i  lavori  ricordando  che,  nella  seduta  di 
insediamento della XIV Legislatura, è stata distribuita a tutti i Consiglieri regionali della 
documentazione sul funzionamento degli organi consiliari, fra cui anche le Commissioni 
consiliari.

Per quanto attiene all'organizzazione dei lavori della IV Commissione, comunica 
che a seguito di quanto convenuto dai Presidenti di Commissioni, nella riunione tenutasi il 
10 luglio u.s., è stato scelto, quale giorno di riunione della IV Commissione, il martedì 
pomeriggio alle ore 15.00 e, qualora vi sia coincidenza con i giorni di adunanza consiliare, 
il venerdì mattina alle ore 9.00.

Fa distribuire copia della lettera del Presidente del Consiglio - del 26 luglio 2013 - 
che comunica di aver trasmesso alla II Commissione due relazioni della Corte dei Conti; si 
impegna a informare la Commissione sulle date che verranno eventualmente concordate 
con il Presidente della II Commissione per un possibile esame congiunto delle stesse.

Informa di avere iscritto al punto n. 2 all'ordine del giorno della riunione odierna 
una proposta di atto amministrativo che sarà illustrata dall'Assessore proponente, Baccega.

La Commissione prende atto.

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO,  PRESENTATA  IN  DATA  15 
LUGLIO  2013,  CONCERNENTE:  "APPROVAZIONE  DEL  BILANCIO  AL  31 
DICEMBRE  2012  DELLA  GESTIONE  STRAORDINARIA  IN  LIQUIDAZIONE 
PER L'ESERCIZIO DELLA CASA DA GIOCO DI SAINT-VINCENT, A NORMA 
DELL'ARTICOLO 8 DELLA LEGGE REGIONALE 21 DICEMBRE 1993, N. 88 E 
SUCCESSIVE MODIFICAZIONI". SEDE REFERENTE

* * *
L'Assessore  al  bilancio,  finanze  e  patrimonio,  Mauro  BACCEGA,  prende  parte  alla 
riunione alle ore 15.40.

* * *

Il  Presidente  ISABELLON  invita  l'Assessore  ad  illustrare  la  proposta  di  atto 
amministrativo  in  oggetto,  precisando  che,  al  termine  dell'illustrazione,  i  Commissari 
avranno la facoltà di richiedere dei chiarimenti in merito ai contenuti dell'atto medesimo.

L'Assessore BACCEGA riepiloga brevemente il percorso storico importante che ha 
portato,  inizialmente,  all'istituzione  -  con la  l.r.  88/1993 -  della  Gestione  Straordinaria 
quale società avente personalità giuridica di diritto privato per la gestione della Casa da 
gioco di Saint-Vincent e, in seguito, alla costituzione - con la l.r. 36/2001 - della Casino de 
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la Vallée Spa e al contestuale avvio della liquidazione della Gestione Straordinaria.
Spiega che la procedura di liquidazione della Gestione Straordinaria è iniziata il 1° 

gennaio 2003 e che, ancora oggi, il liquidatore prosegue l’attività di gestione dei numerosi 
contenziosi che si sono generati nel periodo.

Riferisce  in  merito  all'andamento  della  liquidazione,  aggiornato  a  tutto  il  2012, 
precisando,  in  particolare,  che  le  cause  promosse  dall’ex  dipendente  Voyat  e  dal  sig. 
Trentaz hanno avuto una sentenza definitiva di rigetto e che riguardo alla causa relativa 
alla  liquidazione  del  premio  di  produzione,  i  dipendenti  sono  stati  tutti  regolarmente 
soddisfatti,  anche  se  nel  bilancio  della  Gestione  straordinaria  in  liquidazione  si  è 
provveduto  ad  iscrivere  un  fondo  rischi  correlato  a  tale  contenzioso,  per  eventuali 
rivendicazioni dell’INPS.

Rende  noto  che  il  bilancio  per  l'anno  2013  della  Gestione  straordinaria  in 
liquidazione vedrà un risparmio, rispetto al passato, di spese generali pari a 40-50 mila 
euro annui, in considerazione della soppressione del Collegio dei revisori della Gestione 
straordinaria.

Precisa che il bilancio della liquidazione al 31.12.2012 - corredato della nota del 
Collegio  sindacale,  che  ha  formulato  un  parere  favorevole  sullo  stesso  -  presenta  un 
disavanzo di circa 189.000 euro, che trova copertura attraverso le riserve già accantonate; 
fa presente che eventuali ulteriori perdite negli anni futuri dovranno essere ripianate dalla 
Regione.

Il  Consigliere  BERTSCHY  chiede  a  quanto  ammontino  complessivamente  i 
contenziosi con il gruppo Lefebvre. 

L'Assessore BACCEGA risponde di non conoscere il dato complessivo riferito ai 
contenziosi suddetti, trattandosi di molteplici cause intentate da diverse società del gruppo 
medesimo; si riserva di richiedere ulteriori dettagli in merito al liquidatore della Gestione 
straordinaria in liquidazione.

La  Consigliera  CERTAN  ritiene  che  la  IV  Commissione  possa  programmare 
un'audizione del liquidatore Bo alla ripresa dei lavori autunnali.

Il Consigliere PERRON chiede chiarimenti sui motivi del contendere e sull'esito 
della causa promossa dal sig. Voyat.

L'Assessore BACCEGA riferisce che il sig. Voyat rivendicava che non gli fosse 
stato conteggiato  un superminimo;  aggiunge che,  dopo due gradi  di  giudizio,  anche  la 
Corte di Cassazione ha respinto il ricorso presentato dal sig. Voyat.

La  Consigliera  CERTAN  chiede  quali  saranno  le  implicazioni  derivanti 
dall'eliminazione delle spese del Collegio dei revisori.
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L'Assessore  BACCEGA fa  presente  che,  dopo le  modifiche  introdotte  dalla  l.r. 
34/2012, a partire dal 1° gennaio 2013 il Collegio dei Revisori è soppresso e non dà più 
luogo agli adempimenti di revisione contabile previsti dalla l.r. 88/1993.

Fa notare che tale spesa non ha più ragione di esistere, anche tenuto conto del fatto 
che tutti i contenziosi hanno, ormai, un iter avviato.

* * *
Alle ore 15.50 l'Assessore BACCEGA abbandona la Sala Commissioni.

* * *

Il Consigliere PERRON chiede se i gruppi di minoranza ritengano indispensabile 
effettuare  un'audizione  del  liquidatore  Bo  prima  dell'espressione  del  parere  sull'atto  in 
oggetto  o  se,  invece,  la  Commissione  possa  già  esprimersi  nella  riunione  odierna, 
rimandando eventualmente ad una prossima riunione l'audizione suddetta.

Il Consigliere BERTSCHY non reputa necessario procedere ad un approfondimento 
con il liquidatore sui contenuti del bilancio in esame.

La Consigliera  CERTAN ritiene  utile  per  i  Consiglieri  acquisire  dal  liquidatore 
anche ulteriori informazioni connesse all'evoluzione intervenuta nel periodo in merito ai 
contenziosi ancora aperti.

Il Consigliere PERRON propone di procedere nella riunione odierna alla votazione 
dell'atto  in  oggetto  e  di  programmare  in  una  prossima  riunione  della  Commissione 
un'audizione del Rag. Bo in merito alla situazione dei contenziosi il cui iter non si è ancora 
concluso.

La Commissione concorda sulla proposta del Consigliere Perron.

Il Presidente ISABELLON pone in votazione la proposta di atto amministrativo in 
esame.

La Commissione, dopo un breve dibattito, esprime, a maggioranza (favorevoli: 4; 
astenuti:  3,  i  Consiglieri  Chantal  Certan,  Bertschy e Guichardaz),  un parere favorevole 
sulla proposta di atto amministrativo in oggetto.

* * *

Il  Consigliere  BERTSCHY  chiede  al  Presidente  Isabellon  quale  sarà  la  futura 
programmazione  dei  lavori  della  IV Commissione,  in  particolare,  per  quanto  concerne 
l'esame  del  tema  delle  partecipate  regionali  e  della  mozione  approvata  dal  Consiglio 
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regionale  in  merito  agli  interventi  per  scongiurare  ulteriori  aumenti  dei  pedaggi 
autostradali  e  per  prevedere  un  piano  di  sconti  e  riduzione  delle  tariffe  a  favore  dei 
residenti in Valle d'Aosta.

Il  Presidente  ISABELLON fa  presente  che  del  tema  delle  partecipate  regionali 
generalmente  viene  investita  la  II  Commissione  consiliare,  ma  che  nulla  impedisce  di 
prevedere dei tavoli di lavoro congiunti fra più Commissioni su determinati temi.

Il Consigliere PERRON ritiene che riguardo alla questione dei costi dei pedaggi 
autostradali sarebbe auspicabile prevedere un'audizione dell'Assessore di riferimento.

La Consigliera CERTAN chiede chiarimenti in merito:
 alla cadenza, settimanale o meno, con cui il Presidente prevede di convocare le 

riunioni della IV Commissione;
 ai  tempi  ipotizzati  per  l'audizione  dell'Assessore  ai  trasporti  sul  tema  della 

ferrovia  deliberata  dal  Consiglio  regionale;  a  tal  proposito  auspica  che  tale 
incontro  avvenga  in  tempo  utile  prima  dell'esame  delle  leggi  di  bilancio 
regionale;

 alla  differente  competenza  della  III  e  della  IV  Commissione  consiliare 
permanente sul tema delle acque.

Il  Presidente  ISABELLON  risponde  che  la  Commissione  verrà  riunita  solo  se 
necessario e che la frequenza delle riunioni dipenderà dal periodo e dai temi che di volta in 
volta dovranno essere trattati.

Per quanto riguarda gli impegni assunti in Consiglio in merito alla questione della 
ferrovia, alla ripresa dei lavori autunnali si concorderà un piano di lavoro anche in accordo 
con l'Assessore competente.

Precisa che le diverse competenze assegnate alle Commissioni per quanto concerne 
l'esame del tema delle acque dipende dal fatto che vi possono essere diversi usi di tale 
risorsa - per scopi idroelettrici, irrigui o termali - come peraltro è anche disciplinato dallo 
stesso Piano regionale di tutela delle acque. Aggiunge che la III Commissione "Assetto del 
territorio"  è  maggiormente  competente  sulle  materie  connesse  all'agricoltura  e  quindi 
all'uso irriguo delle acque, mentre la IV Commissione "Sviluppo economico" ha fra le sue 
competenze  lo  sfruttamento  a  scopi  idroelettrici  (energia)  e  termali  di  tale  importante 
risorsa.  Fa  presente  che  alcuni  argomenti  interdisciplinari  potranno  sicuramente  essere 
esaminati congiuntamente dalle due Commissioni.

La Commissione prende atto.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 16.10.
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Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Ego PERRON)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente Processo Verbale:
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